

Ministro de Hacienda inició ayer una nueva etapa de diálogos con comité ejecutivo de la CPC: Empresarios acogen la estrategia del Gobierno para un pacto fiscal y piden a parlamentarios "ser escuchados"

"No estamos buscando un acuerdo bilateral con ellos, sino que estamos buscando los puntos en común que habrá con distintos actores", dijo el jefe de las finanzas públicas. Oposición pide cerrar acuerdo en el Congreso.

J.P. PALACIOS Y J. AGUILERA

Mientras en los principales partidos de oposición como la UDI y RN se han mostrado en contra de un alza de impuestos como parte de un pacto fiscal, abriéndose solo a avanzar en control de la evasión y elusión y advirtiendo que no estarían los votos en el Senado para aprobar una insistencia, el Gobierno optó por partir primero las conversaciones formales con los grandes empresarios agrupados en la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) para levantar "cuellos de botella" y acercar posiciones para poder revivir la reforma tributaria que en marzo rechazó la Cámara de Diputados.

Siguiendo el esquema que también se ocupó en la iniciativa de las 40 horas y en el *royalty* minero, que implicó que en un momento de esos debates se concentraron las conversaciones con los privados para buscar acuerdos, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, reforzó en la cita de ayer con la CPC el concepto de pacto



La reunión de ayer, entre las autoridades del Ministerio de Hacienda y el comité ejecutivo de la CPC, se extendió casi dos horas en Teatinos 120.

PRÓXIMA CITA
 Dentro de dos semanas, Hacienda y la CPC volverán a reunirse para analizar propuestas específicas del pacto.

fiscal, que va más allá de ajustes en impuestos, y como ingrediente agregó materias relacionadas al crecimiento (ver recuadro), una de las demandas recurrentes de los empresarios en debates económicos.

"Hemos hablado de un pacto fiscal para el desarrollo", dijo el jefe de las finanzas públicas al término del encuentro que sostuvo por casi dos horas con la CPC, encabezada por Ricardo Mewes, y que integran la Cámara Chilena de la Construcción (CHC), la Sofía, la Asociación de Bancos (ABIF), Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) y la Cámara Nacional de Comercio (CNC).

En su estrategia de partir primero reuniéndose con actores gremiales y luego con los actores políticos, Marcel también dejó en claro el objetivo de estas primeras conversaciones. "El pacto tributario tiene que convocar a un conjunto de actores y como lo conversamos con los dirigentes gremiales, no estamos buscando un acuerdo bilateral con ellos, sino que estamos buscando los puntos en común que habrá con distintos actores con los cuales conversemos". Añadió que "es un buen comienzo, sin duda, creo que muchas de las motivaciones de esto, que tienen que ver con ir cerrando el tema tributario y más bien ir ampliando el horizonte de certidumbre en materias fiscales, es algo positivo".

Mewes destacó la utilización del concepto "pacto fiscal", un término más amplio que solo apuntar a una mayor recaudación en base a la reforma impositiva. El líder de la CPC enfatizó en que "hemos hablado de que ese sea el título, porque va a recoger

“Es un buen comienzo, creo que muchas de las motivaciones de esto, que tienen que ver con ir cerrando el tema tributario... es algo positivo”.

MARIO MARCEL
 MINISTRO DE HACIENDA

“Vamos a estudiar muy bien esta hoja de ruta... y conversar con el mundo parlamentario, porque también es cierto que el desarrollo está de la mano de la empresa privada, y nos tienen que escuchar”.

RICARDO MEWES
 PRESIDENTE CPC

una serie de otros elementos". El directivo concluyó que quieren ser "participes del debate, porque evidentemente son las empresas las que pagan impuestos, también las personas y tenemos que entrar ahí". De ahí que

afirmó que "vamos a estudiar muy bien esta hoja de ruta, antes de comprometernos a nada, y conversar con el mundo parlamentario, porque también es cierto que el desarrollo está de la mano de la empresa privada, y

“Si el Gobierno y los empresarios acuerdan algo parecido a la reforma ya rechazada, en el Congreso esa propuesta no será viable. Invitamos a ambos a cambiar el foco”.

GUILLERMO RAMÍREZ
 DIPUTADO UDI

“No nos perdamos, esta discusión política tiene que ser con las bancadas parlamentarias del Senado y de la Cámara de Diputados”.

MIGUEL MELLADO
 DIPUTADO RN

nos tienen que escuchar". El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, también dio cuenta de la buena acogida que tuvo el inicio de las conversaciones. "El tono de la reunión fue

muy bueno, se habla de un pacto fiscal que es mucho más profundo que una reforma tributaria, se habla de eficiencia del gasto del Estado, de medidas de inversión, de reforma tributaria y cómo ver el tema de la evasión, de la in-

■ Eficiencia e inversión: prioridades de la CPC

En el gremio empresarial valoraron la apertura respecto a temáticas que —hasta ahora— no habían tenido espacio de discusión. Por ejemplo, en torno al impuesto al patrimonio y a las utilidades retenidas. Estos dos puntos, que formaban parte de la propuesta original del Gobierno, serán parte de los que la CPC planteará eliminar.

Además, el concepto de un pacto fiscal que vaya más allá de la reforma tributaria responde a una de las grandes inquietudes del empresario: enfocarse en el crecimiento para financiar demandas sociales.

Así lo expone Jorge Riesco (Sonami), quien reconoce mayor tranquilidad con el enfoque expuesto por el ministro Marcel. "No podemos seguir gravando indefinidamente a las empresas o a las personas, sin dar una alternativa de incremento de los ingresos fiscales por la vía del crecimiento", señala.

Dentro de los temas que han trabajado los técnicos del gremio está la modernización del Estado, en lo relativo a la evaluación de proyectos de inversión. Este punto sería fundamental para uno de sus intereses en la discusión: señales concretas de confianza al sector privado.

La idea del empresario sería iniciar una ronda de encuentros con sus asociados respecto a la hoja de ruta propuesta, revisar los aspectos con la comisión tributaria y presentar su contrapropuesta en un plazo de entre 15 y 20 días.

formalidad tributaria en el comercio y en el país en general", dijo.

Desde la oposición tomaron nota de la cita de ayer de Marcel y dejaron en claro que los acuerdos para un posible pacto fiscal tienen que darse en el Congreso. "Valoramos el diálogo entre la CPC y el Gobierno, pero eso no reemplaza el debate legislativo", advirtió el jefe de la bancada de diputados UDI, Guillermo Ramírez.

■ El secretario de Estado Mario Marcel se abre a incorporar el crecimiento económico como nuevo eje relevante del diálogo con los privados

En la reunión de ayer con el comité ejecutivo de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), el ministro de Hacienda, Mario Marcel, comentó los cinco ejes de trabajo para avanzar en un pacto fiscal, proceso que se espera finalice a fines de julio con la reactivación de la tramitación legislativa de la reforma tributaria en el Senado, según lo anunció el Presidente Gabriel Boric en su Cuenta Pública de la semana pasada.

Según el jefe de las finanzas públicas, los ejes de este diálogo serán: 1) definir principios que sustenten el sistema tributario local; 2) identificar y priorizar las necesidades de gasto público; 3) buscar áreas donde se pueda mejorar el desempeño del Estado en el manejo de los recursos; 4) modificaciones que se harían al proyecto que se discutió y se rechazó en la Cámara de Diputados y Diputados, y 5) análisis de los efectos del crecimiento sobre la recaudación tributaria, y establecer mecanismos

de seguimiento y evaluación del pacto fiscal.

El domingo en la noche en CNN Chile, Marcel había nombrado solo 4 bases para avanzar en el pacto fiscal, agregando en la conversación de ayer con los empresarios el principio vinculado al crecimiento y mecanismos de seguimiento del acuerdo.

"En la reunión encontramos una muy buena recepción a ese esquema y a nuestro planteamiento de que, sobre la base de esta estructura, poder identificar los puntos en los cuales haya mayor coincidencia entre los distintos actores. Y estamos hablando de actores económicos, sociales y, por supuesto, del mundo político", explicó Marcel.

Respecto al proyecto que se rechazó en la Cámara de Diputados y que será retomado en el Senado, el ministro precisó que el trabajo de las próximas semanas con todos los actores que participen en las conversaciones es identificar qué elementos se restarían y cuáles ajustes o beneficios

tributarios se modificarían y/o se agregarían.

Además, en el caso particular de las pymes, el ministro manifestó que se busca efectuar un balance del conjunto de medidas que afectan particularmente a este sector. "Esta forma de trabajar refleja lo que dijo el Presidente en su Cuenta Pública: que nadie puede aspirar a obtener el 100%. El Gobierno tampoco aspira a hacerlo y, por lo tanto, evidentemente hay temas que estaban en el proyecto original que se van a retirar o se van a transformar, y otros que, a lo mejor, se van a agregar", enfatizó.

Por su parte, el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, calificó positivamente que la modernización del Estado esté sobre la mesa, ya que destacó que "en la práctica había estado fuera de la discusión y ahora está incorporado". En esa materia, Marcel abrió espacio a identificar mejoras en el desempeño de programas públicos e incluyó temas ligados a personal y la gestión financiera del Estado.